

Assemblée générale de Prim'Holstein Aveyron

Un rayonnement au delà de l'Aveyron

Une centaine d'éleveurs participaient jeudi 5 mars à l'assemblée générale de l'association Prim'Holstein Aveyron à Crespin.

2019 a été une année chargée en événements pour les éleveurs Prim'Holstein de l'Aveyron : une soixantaine d'animaux et 20 élevages au concours départemental à Baraqueville, un représentant aveyronnais à Aquitanima à Bordeaux, 12 animaux issus de 12 élevages au concours régional à Réalmont, 4 animaux de 3 élevages au Sommet de l'élevage et 7 génisses de 4 élevages au Show Open génisses à Metz... Sans oublier la journée technique départementale qui a réuni une centaine d'éleveurs, le voyage dans les Pyrénées... «Il y a vraiment un bel engouement autour de la Prim'Holstein en Aveyron», note ravi le président, Thierry Domergue. Et 2020 commence tout aussi bien avec une centaine d'éleveurs participant à l'assemblée générale de l'association Prim'Holstein Aveyron le 5 mars. «Je remercie l'ensemble des éleveurs qui participent à cette belle dynamique, lors de nos réunions, sur les concours», salue au passage, la belle prestation de la Ferme de l'Odyssee qui exposait une vache au SIA à Paris. Les performances sont en effet au ren-

dez-vous comme l'a souligné Jean-Jacques Espinasse, technicien de Prim'Holstein France. «Quatre éleveurs aveyronnais ont été présélectionnés pour le Salon de l'agriculture (Ferme de l'Odyssee, EARL Nespoli, GAEC Mlca et Thierry Domergue), ce n'était pas arrivé depuis longtemps et l'un d'eux a pu défendre les couleurs du département. Quand on connaît le niveau d'exigence à Paris, c'est déjà une belle performance», a-t-il poursuivi. Globalement, les élevages aveyronnais en Prim'Holstein affichent une belle progression, de l'avis du technicien : «Les éleveurs sont en recherche de vaches économes, sans problèmes, au vu de l'augmentation de la taille des troupeaux et ils y arrivent !». Jean-Jacques Espinasse cite les progrès constatés sur la morphologie, les aspects fonctionnels (mamelles, pattes, puissance, solidité). «Ce ne sont pas tout à fait les vaches recherchées en concours mais elles répondent aux attentes des éleveurs sur leur exploitation», poursuit-il.

Il n'empêche en concours, les Aveyronnais défendent bien leur place. En témoigne la réussite du concours départemental relancé il y a quelques années et qui a désormais sa place lors de la Foire de Baraqueville, le premier dimanche de mai. «Nous espérons encore accueillir une soixantaine d'anti-



Lors de la visite d'exploitation à Crespin (photo PH 12).

maux et la présentation de génisses par les jeunes, très attendue et symbolique de l'intérêt des futurs éleveurs pour notre race», sourit Thierry Domergue. Le lien à la jeunesse est également entretenu avec le concours de jugement d'animaux par les jeunes organisés avec les lycées agricoles en décembre. Il aura lieu cette année à Bernussou.

Alimentation sans OGM

Après l'assemblée générale, les participants ont visité l'élevage de Vincent et Frédéric Doumayzel à Crespin. Éleveurs de 95 vaches Prim'Holstein, producteurs d'un million de litres de lait sur 120 ha, équipés depuis un an de deux

robots de traite, ils se sont engagés dans une filière aliment sans OGM depuis peu. «Notre laiterie Laactis nous a sollicité pour entrer dans la filière aliment sans OGM pour répondre à un marché signé avec Lidl sur un lait étiqueté non OGM», explique Vincent installé depuis 1994. Son frère, Frédéric, ancien mécanicien agricole, l'a rejoint en 2010 sur la ferme familiale et ensemble, ils ont saisi l'occasion de cette démarche vertueuse pour l'élevage. «Il nous a fallu nous adapter car la plus-value de 10 euros/1 000 litres que nous apporte cette filière, ne compense pas le surcoût d'alimentation non OGM autour de +60 euros/tonne.

Nous avons adapté la formule de la ration avec nos fournisseurs, nous travaillons aussi sur la mise au pâturage de nos vaches... Cette démarche nous permet de communiquer positivement et de redorer l'image de l'élevage», témoignent les frères.

Peu habitués des concours, sauf à Baraqueville parce leurs enfants sont très motivés !, ils adhèrent à l'association Prim'Holstein Aveyron depuis une vingtaine d'années. Vincent est d'ailleurs élu au bureau depuis 5 ans. «Les rendez-vous sont nombreux et nous sommes une bande de passionnés par l'élevage, ça fait du bien de se retrouver !», concluent-ils.

Julien Angles, trésorier de l'association depuis 9 ans, a décidé de passer la main. C'est aussi cette passion pour la Prim'Holstein, le plaisir de se retrouver qui l'a motivé à s'investir toutes ces années. Les participants et notamment le président, Thierry Domergue, l'ont remercié pour son engagement. Il sera remplacé par Samuel Fabre.

A noter que Prim'Holstein Aveyron peut commander des blousons floqués pour les éleveurs qui le souhaitent. Une soixantaine sont déjà commandés (infos auprès de Sandrine Vignié : 06 68 75 94 20).

Eva DZ